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ABUNDANTES CREDITOS 
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Fréscano

Fuendejalón
Malien
Novillas
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222==:---- -  aspecto actual de i sacare-
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ESTE INVIERNO 
FUNCIONARA 
UN REFUGIO EN 
EL MONCAYO

TO Di 1’"

I Llevamos más de un año hablando de los problemas de Tarazona. De 
■k logros y realidades. De sus rpoyectos para un futuro próximo. No 
fiemos el juicio que nuestra labor habrá merecido, aunque con la 
tsmciencia tranquila por lo que creemos el deber cumplido, pedimos se 
lio; perdonen los errores y faltas que hayamos cometido. Sabemos que 
ñique nos rigen hacen todo lo que pueden por poner a nuestra ciudad a 
nétura que tanto ellos como nosotros deseamos y sabemos también que 
|s;o no es posible lograrlo con la rapidez que todos querríamos. Y ellos, 
UKjor que nosotros, pues están inmersos en los problemas que nos 
n¡obian. La ciudad quiere saber qué proyectos tienen nuestras 
tvtoridades, para un futuro inmediato y las mejoras y obras que se van a 
tmlitar. Para ello, para que nos diga lo realizado, que sintetizaremos, y lo 

queda pendiente hemos creído oportuno entrevistar al señor Alcalde 
ajenos atiende con auténtica cordialidad.
I -Por favor, Sr. Alcalde ¿quiere enumerar las obras más importantes, 
tfieeste año se han llevado a cabo?
I -Enumerando sólo las obras más importantes, merece destacarse la 
ordenación y urbanización del primer tramo del Paseo del General 
timnco, cuyas obras de infraestructura se han realizado, teniendo en 
taenta el nuevo Plan General de Abastecimiento, Saneamiento y 
distribución de aguas, redactado por el Ministerio de Obras Públicas. Lo 
Irismo puede decirse de la pavimentación de las calles de Capuchinos, 
thenales, Quiñones y otras. Actualmente se están realizando obras en la 
tÁvda de Navarra, desde la calle Arenales hasta la de Rudiana, con lo que 
tifitedcrá resuelta la seguridad viaria, que tanto nos preocupaba, sobre 
llodo a la altura del grupo escolar Allue Salvador, cuyo censo escolar 
IliKÍa imprescindible esta mejora. Han continuado las obras de 
fnstrauración en el Palacio Municipal, sin que éstas hayan sufrido en el 
Itnmscurso del año interrupción alguna, si bien por las especiales 
Iwcteristiccs de la obra, ésta no se puede llevar a un ritmo nuis 
^¡celerado.
I En el próximo r/.es de septiembre se intensificará la decoración, de la 
linchada con la colocación de relieves en la tercera planta.
I En otro aspecto, cabe destacar la puesta en marcha de la elevación de 
|«<a a los depósitos generales, lo que ha supuesto una mejora en el 
viormal.abastecimíento de aguas potables a la Ciudad y zona industrial.
I Es de justicia destacar, que la Diputación Provincial nos prestó una 
Importante ayuda económica que nos permitió comenzar sin dilaciones la 
Importante mejora. También nos dió toda clase de facilidades, la Caja de 
fAhorros y Monte de Piedad de Zaragoza, Aragón y Rioja, siempre atenta 
liresolver cuantos problemas requieren su colaboradón.
I ¿Quiere decirnos qué realizaciones se van a acometer en los meses 
twideros?
I -Dentro del Plan Bienal de la Excma. Diputación Provincial, tenemos 
vduidas dos importantísimas obras. La primera es la definitiva solución 
Itó problema de la Plaza de La Seo, que requiere una especial atención 
flor estar en ella nuestra incomparable Catedral. Su urbanización tendrá 
Iioiís características especiales y espero le dará a la ciudad la prestancia 
line (j lugar exige.
I Otra de las Obras que podemos destacar por su importancia, es la 
Irtolización del segundo tramo del Paseo del General Franco, hasta su 
Vopalme con la carretera de Castilla, segunda obra de cooperación a la 
Wantes aludíamos.
I -La carretera que va desde el puente del Vadillo a Agramonte y que el 
\Ayuntamiento la construye, pronto será terminada dándose un paso de 
ffkanfes para que la proyectada ciudad Montaña sea una realidad y no un 
tohozo como lo ha sido hasta la fecha. Para poder contestar a los 
t<^ipticos, ¿qué puede decimos?
I -Efectivamente, el Ayuntamiento de Tarazona acometió la realización 
I « esa gran obra que es la Carretera de acceso a la Ciudad Montaña del 
i«oncayo, por que era el primer paso para la definitiva promoción 
PMsticfl de la zona. Desoués de iniciada la obra hubo de suspenderse por 
i^mdono de la Empresa adjudicataria y tras una revisión ck los proyectos 
p los que se mejoraron las características técnicas de la obra, se procedió 
I llueva subasta. Hoy están muy adelantados los trabajos y se ha previsto 
I Apuesta en servicio en breve plazo.
|. -Espero que este gran esfuerzo del Ayuntamiento, en beneficio de 
lWoj los que cada día disfruten de las incomparables bellezas de nuestro 
['’W/iíe, no quedará sin fructificar. Por otra parte, no olvidamos otras 
Ifofreteras que conducen al Moncayo y por elfo este Ayuntamiento no ha 
pcítedo en colaborar en todos los sentidos, incluso en el económico, a la 
litación de la carretera que va desde San Martín de la Virgen del 

Honcayo y que penetra por Agramonte, ya dentro de nuestro término 
seguir elevándose hasta alcanzar el incomparable santuario de 

Ppestré Señora la Virgen del Moncayo. ¿.a transformación en firme 
^^^ninoso de una gran parte de este trayecto, obra que ha sido realizada 
dï ^‘’^ísterio de Agricultura, gracias al tesón, puesto por nuestro 
'‘éegado provincial Sr. Lostao y a los ingenieros del Distrito Forestal.

~"El Moncayo es un sitio ideal y todos desearían quena sólo fuese 
el verano, sino también en el invierno. Pero esto no es fácil. ¿Se 

P^nsa hacer algo p>ara que montañeros y aficionados a los deportes de 
puedan lograr sus deseos”?

"fc'w este sentido, el próximo invierno dispondrán de un pequeño 
^í^gio cómodamente instalado, que pongo a disposición de todos los 
'^ntañeros que lo deseen utilizar para sus prácticas deportivas.
P ~L'l servicio telefónico es a veces deficiente. Existe un proyecto de la 
^^pañla Telefónica Nacional de España para construir una Central 
^^lomática de nueva planta y para la que el Ayuntamiento ha regalado 

solares en la calle de Tudela. ¿Se sabe o se tienen noticias de cuando 
de fónica va a dar comienzo a esta importante obra?
'Estamos pendientes de la resolución de unos trámites que, una vez 

^^''oáos, permitit&i a la la Compañía la construcción, en el solar que Vd.
de un Centro Automático y una Estación de Radioenlace, que nos 

^^drán en comunicación directa con toda España. Entre tanto, la 
^^pañía ha procedido a la instalación de unos centenares de teléfonos 

bien no han cubierto la demanda existente ha mejorado mucho el

'Porazona se ensancha y moderniza. ¿Hay un proyecto o 

an te proyecto.para áotarla de,un servicio urbano de autobuses?
-Como Vd. sabe, en su dia se adjudicó la explotación de un servicio 

urbano de transportes, pero hasta la fecha no ha comenzado a funcionar. 
Quizá la gran densidad de automóviles particulares, una de las más altas 
de la nación, sea la causa.

-Existe también el proyecto de la construcción de un campo 
municipal de deportes y aunque Tarazona cuenta ya con instalaciones 
deportiyas, los jóvenes quieren mas y lo mismo los aficionados, ¿qué nos 
dice a este respecto? ”

-Para la construcción de un Campo Municipal de Deportes, pensando 
sobre todo en un campo de fútbol, ya que el Polidcportivo Municipal,la 
Glorieta, satisface otras facetas deportivas, hay que unir y realizar 
esfuerzos de toda índole para llevar a cabo tan deseada obra. Desde aquí 
hago una llamada a todos, para que con su indispensable colaboración sea 
una realidad esta indiscutible necesidad.

-Nuestro ya archiconocido pantano de Val del que ya tanto se ha 
hablado y escrito, sale, porque no sea menos, a las paginas de 
“TARAZONA/exprés”.

El Sr. ministro de Obras Públicas durante su estancia en Zaragoza y 
refiriéndose a los riegos de Aragón, aludió a la inclusión de este en el 
Tercer Plan de Desarrollo. ¿Qué puede decir a nuestros labradores 
contestando a la desconfianza que sienten?

-Sinceramente, no pierdo la esperanza de que esta obra de tanta 
importancia, para una amplia zona, se realice. Se que nuestras autoridades 
provinciales, están poniendo todo su empeño en sacar adelante esto 
imprescindible obra para nosotros y creo que su constante interés dará los 
fhitos apetecidos.

-Hemos enumerado varios problemas que tiene Tarazona. Tal vez se 
nos ha pasado alguno por alto. ¿Querría citar los que se hayan quedado 
en el tintero?

-Pensando no sólo en Tarazona, sino también en su comarca, nos 
tenía preocupados, ¡asolución del problema escolar con vistas a la Nueva 
Ley de Educación. Todos ellos han quedado resueltos y está garantizada 
una enseñanza del nuis alto nivel, con la construcción, en terrenos 
lindantes al Instituto de Enseñanza Media, de un Colegio Nacional de 
dieciseis aulas y dieciorhn viviendas para los profesores, de Educación 
General Básica.

-Sr. Alcalde, la gente cree que como "TARAZONA/exprès" ataca de 
frente muchos de los problemas de la ciudad, el Ayuntamiento en general 
y Vd. en particular están molestos con nosotros. Puede sintetizar lo que 
siente ante las crificas que hemos hecho o que podamos hacer en el 
fiituro?

-Las criticas, por qué no decirlo, escuecen, pero tienen siempre su 
lado bueno y constructivo. Por ello yo y todos, debemos aceptarlas para 
lograr una superación a la que estamos obligados de antemano al aceptar 
un encargo. Muchas gracias a ‘ 'A RAGON/exprés” y 
"TARAGONA/exprés" por lo mucho que durante todo el año han hecho 
por el engrandecimiento y la prosperidad de nuestra querida ciudad.

Textil Ta razona
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Casino de 
la Amistad

9 GRANDES BAILES 
DE SOCIEDAD

I • SALA DE FIESTAS

SAN JUAN
Durante los días 27 de Agosto al 1 de Seotiembre

¡¡FELICES FIESTAS!!

VNOzvavi
iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

SOSana 3)uejne)S3)|
soaoi vavd oamvs oaisaji na

FERRETERIA

Sánchez
• Papeles pintados - Pinturas
• Artículos de limpieza, etc.•

Marrodán, 11
Tele'fonos 206 - 822 TARAZONA

Publicidad
SANCHEZ

• TRANSPORTES
• SEGUROS
• REPRESENTACIONES

TARAZO NA

delARA^
Este Consejo Diocesano agradece a 

ARAGON/exprés la gentileza que le dispensa al poner 
a su disposición -una página del extraordinario que 
dedica a las fiestas que, en honor de San Atilano, 
Patrono e Hijo Ilustre de la Ciudad, celebra Tarazona 
en estos días.

Como cabeza de la Diócesis, Tarazona sede 
episcopal, tan antigua, cuyos orígenes se remontan a la 
primera centuria de nuestra Era, al decir de algunos 
hitoriadores, concretamente al año 61, en el que Paulo 
discipulo de San Pedro ocupa la primera Silla, tiene, 
naturalmente, establecida toda su organización eclesial 
y entre ellas la Cáritas Diocesana sobre la que vamos a 
ocuparnos.

Todavía es pronto para poder juzgar la labor del 
actual Consejo, por llevar poco más de un año de 
actuación, pero los objetivos que en un principio se 
marcaron, se van cumpliendo poco a poco, ya que la 
labor es inmensa y se precisa tiempo para su 
realización.

Destaquemos entre ellos la adquisición e instalación 
de su domicilio Central de Cáritas Diocesana en Plaza 
de España, 8,^1- con la total generosa ayuda de Cáritas 
Nacional. Allí se hallan establecidos los servicios genera
les donde se desarrolla la actividad de sus diversos 
departamentos.

Celebración de diversos e ipiporlantes Cursillos de 
mentalización en las Casas de Ejercicios de Tudela y 
Aguaron a la que han asistido numerosos miembros 
seglares que hoy forman nuestros cuadros de la 
Organización, tanto en el ámbito parroquial como en 
el diocesano.

Organización y dirección de todas las actividades 
diocesanas como colectas, auxilios colectivos, etc.

Administración de los recursos diocesanos y 
rendición de cuentas ante la Nacional.

Creación del Boletín de Información de momento 
con carácter bimensual y cuyo tercer número aparece 
estos días. La difusión de este Boletín es 
extraordinaria, pues ademas de enviarlo a todas las 
Parroquias de la Diócesis, se remite también a todas las 
Diócesis de España y, naturalmente a los Servicios 
Centrales de Caritas Nacional. Tenemos gran ilusión 
por esta publicación y esperamos ir mejorándola en 
cada edición.

Otro de los objetivos cumplidos ha sido la de 
Y conocer mediante encuestas los estados de 

opinion en cuestiones desfondo entre todos nuestros 
colaboradores de la Diócesis y a través de los Consejos 
Parroquiales,

Destacaremos finalmente el hecho de que nuestro 
Director forma parte actualmente del Consejo 

actuando a dicho nivel con extraordinaria 
actividad. Nos sentimos vivamente reconocidos por 
este hecho y por la importancia que supone pertenecer 
a tan alto Organismo nacional y serla primera vez que 
se dispensa a Tarazona tal honor. (♦)

Pero con esto no nos sentimos satisfechos del todo, 
al contrario, creemos que esta labor es insuficiente y 
nos disponemos a proseguir la misma con todo nuestro 
entusiasmo confiando en la colaboración de nuestros 
diocesanos.

Queremos ahora aprovechando esta ocasión que se 
nos brinda resaltar el cambio estructural operado de 
un tiempo a esta parte, ya que la visión antigua que 
todos temamos de Caritas ha sido superada con creces 
y hoy su atención, sin desdeñar la inicial de ayuda al 
necesitado proporcionándole toda ciase de auxilios, es 
la de promocionar al hombre en sus distintas vertientes 
-social-cultural y politicamente— para que, ocupando 
con dignidad el puesto que le corresponde en la 
sociedad, se haga sohdario de su marcha y contemple 
en toda su extension este mundo que nos rodea, 
colaborando para su engrandecimiento en todos sus 
ordenes, deseche prejuicios de raza, posición y credo y 
así unidos todos en mutuo y fraternal abrazo logremos 
un mundo mejor.

Y expuesto siquiera someramente este hermoso 
quehacer, diremos algo de la organización ejecutiva de 
las Caritas para conocimiento de nuestros lectores, 
colaboradores o no de ellas.

Caritas Diocesana es el organismo oficial de la 
Iglesia en la Diócesis para promover, orientar, 
coordinar y en su caso, federar la acción caritativa y 
social en el ámbito diocesana y fue creada por Decreto 
del Prelado de la Diócesis^ de fecha 28 de Abril de 
1967, con personalidad jurídica y su domicilio actual 
se halla establecido en la Ciudad de Tarazona, Plaza de 
España, 8. 1,-

Los departameri los fundamentales 
siguientes:
" a) Administración

b) Acción Social
c) Desarrollo Institucional
d) Comunicación Cristiana de Bienes.
Todos ellos con una misión específica 

desprende de su propia titularidad.
Al frente de cada Departamento 

responsable

soft los

como se

halla un

Las Cáritas Parroquiales son los organismos oficiales 
de la Iglesia para realizar la acción caritativa y social de 
la comunidad parroquial.

Cada Consejo Parroquial está constituido por el 
Párroco, el Director, el Secretario y los responsables de 
cada Departamento organizado en las Cáritu 
Parroquiales.

Creemos haber esbozado a grandes rasgos algo de lo 
que es Cantas, pero no podemos extendemos más 
remitimos a nuestros lectores, particularmente a los dé 
nuestra Diócesis, a la lectura de nuestro Boletín y allí 
periódicamente vamos exponiendo cuanto de 
particular nos afecta en tan humanitaria labor comoes 
la que realiza Caritas en todos sus ámbitos.

Dediquemos el párrafo final a desear a todos 
nuestros colaboradores y amigos unas fiestas felices y 
siguiendo nuestra consigna no nos olvidemos en estos 
, jos necesitados, compartamos con ellos nuestra 
felicidad llevando hasta sus hogares lo necesario pata 
hacerles participar de estos bienes.

(*) Nuestro Director lo es también del Consejo 
Regional del Ebro, destacado puesto en la 
organización de Cáritas.

En el mes de Mayo de 1970, y después de haber 
sido ^constituidas las Juntas Parroquiales de San 
Andres, San Miguel, Sta. María Magdalena y Sta. 
Teresa, las cuales componen la totalidad de la Ciudad, 

Junta Interparroquial, comenzando sus 
actividades en tan señalada fecha como el día Nacional 
de Caridad, consiguiendo que, aparte el resultado 
económico, se pusiese de manifiesto una total 
solidaridad por todo los turiasonenses.

Con el tiempo necesario se fue preparando la 
Campaña de Navidad.

Se organizaron Festivales, Sorteos, Peticiones 
Domiciliarias y cuantos medios se estimaron 
oportunos.

Los ’’aguinaldos” y ayudas a entregar, fueron 
repartidos en los domicilios de los beneficiarios y el 
resultado económico de la Campaña fue como sigue: 

CARITAS INTERPARROQUIAL DE TARAZONA

BALANCE DE CUENTAS CAMPAÑA 
navidad Año 197O

INÇ5 RESOS

Sobres Navidad......................
Lotería Navidad......................

Festival.......................................

Suma total pesetas.

51.814'00 Pts.
21.8 00'00 "
22.815'00

96.429'00 " .

PAGOS

Facturas imprentas................................
Reparto propaganda, sobres, etc. ” 
Gastos diversos Festival.......................
BOLSAS DE NAVIDAD

Pollos......................
Embutidos...........
Coloniales...........
Vinos......................

REMANENTE

Suma total pesetas.

1.330'00 Pt$.
2.500'00 ''

11.280'00

9 380'22 Pts.
10.405'15 "
29.708'00

1.425'70

30.399'93 "

96.4 29'00
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Tarazona, enero 15^^'

... Conocido el Resultado anterior se divulgó atodi 
la Ciudad, adjuntando al informe unas “encuestas’ e" 
las que se señalaban las necesidades, que se creían, mas 
vitales á la ^Ciudad, dentro de nuestro alcance, y .s® 
pedía opinion sobre cual estimaban de más urge"?’'

La mayoría de las respuestas recibidas coincidiaa 
en señalar la realización de una Guardería Infant”' 
Opinión que compartió y comparte toda la Junta.

Para intentar su logro, se han iniciado diversas 
gestiones preliminares tales comó: localizacio®' 
financiación, asistencia e instalaciones. Habiendo 
podido comprobar que dada la importancia de la OW 
las dificultades que se encuentran son numerosas. M’S 
no desesperamos, sino al contrario, ponemos todos los 
medios para llegar a realizarlo.

En el año en curso se volvió a realizar la Campan 
del Día Nacional de Caridad, con resultados analogos’ 
la anterior.

Se ha iniciado por todas las Parroquias, la 
domiciliaria para confeccionar un detallado ficherO’ 
toda la Ciudad, el que nos pueda dar a conocer tod 
las necesidades de nuestros convecinos, al 
tiempo que se realiza la Campaña de Socios con lafl® 
confiamos obtener óptimos resultados, a fm 
atender cuantos casos de ayuda puedan presentarse) 
emprender la ya señalada y ambiciosa empresa 0«

|C(

J/
Gllos colaboradores que estimacon

o necesarios y estos responsables 
juntarnente con el Delegado Episcopal, el Director y 
Sjb-director, el Secretario General y los representantes 
de la.s zonas que agrupan a las Caritas Parroquiales y de 
las Instituciones federadas, forman el Consejo 
Diocesano, organo rector y ejecutivo de todas las 
actividade.s de Cáritas.

conveniente
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' El di'a 8 de septiembre de 
1962 fue creado, por el entonces 
Sr, Obispo D. Manuel Hurtado y 
García, el Colegio Diocesano de 
la Sagrada Familia para la 
Enseñanza Primaria.

Nació con las dificultades que 
llevan consigo todas las cosas 
one empiezan. Fue necesario el 
esfuerzo entusiasta de un grupo 
reducido de Sacerdotes y 
Religiosas que supieron dar 
cauce a una de las mayores 
ilusiones del Sr. Obispo: Crear 
para Tarazona y para la Diócesis 
on Colegio que diese cabida a 
muchos niños, que buscarían en 
él su formación.

integral, que los capacite para ser 
útiles, el di'a de mañana, a la 
sociedad allí donde se 
encuentren. Esta formación 
abarca, con el aspecto humano e 
intelectual, una sólida formación 
cristiana. Que se preparen para 
ser hombres responsables, 
ilusionados de la misión que les 
corresponda desarrollar, en la 
vida, haciéndoles descubrir su 
vocación y orientándolos hacia 
ella. En esta labor colaboran un 
equipo de sacerdotes jóvenes, en 
régimen de internado y un grupo 
más numeroso de Profesores, 
sacerdotes y seglares.

— En esta formación, nos 
sigue diciendo el Director, es

leí Consejo 
isto en la

:s de haber 
es de San 
ena y Sta.
! la Ciudad,, 
[izando sus^ 
ía Nacional 
1 resultado 
una total
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RAZONA

814'00 Pts.
800'00 "
815'00 ”

129'00

330'00 Pts.
300'00 "
>80'00 "

(80'22 Pts, 
(05'15 " 
roS'OO 
(25'70 "

199'93 "

Fue el edificio del Antiguo 
Seminario, después de un 
período de adaptación, el que 
abrió sus puertas a esta nueva 
experiencia. Un año más tarde, 
ante la aceptación y acogida que 
había tenido el Colegio por parte 
de muchas familias de Tarazona 
y comarca, el mismo Sr. Obispo 
ampliaba el campo de la 
enseñanza al Bachillerato 
Elemental.

Es, pues, otra dé las 
lealizaciones que honra a nuestra 
Ciudad.

Allí nos hemos acercado con 
el deseo de poder ofrecer a 
nuestros lectores una 
información precisa y clara de 
Íes metas que pretende este 
Centro de formación. Hemos 
feguerido para ello la presencia 
del Sr. Director, que nos recibe 
emablemente. A él le

imprescindible
colaboración entre el Centro y la

^29'00

¡ro 197^'

Jigo a todí 
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Preguntamos: 
~-¿Objetivos del Centro? 
—Pretendemos dar a los

P^uchachos una formación

familia del alumno, 
principalmente los padres. Con 
esta finalidad se pretende 
intensificar los contactos 
personales con los padres de los 
alumnos, mediante el diálogo 
sincero y abierto.

Hemos visitado seguidamente 
sus aulas. Bibliotecas, 
Laboratorios, Salas de Juegos, 
Salón de Actos... Todas las 
dependencias, a nuestro juicio, 
tinen un sabor moderno y 
juvenil que hoy debe ser la pauta 
que guie la formación de los 
muchachos.

— ¿Cuántos alumnos hay en el 
Centro?

—En la actualidad contamos 
con más de 600 alumnos, de los 
cuales 160 viven en régimen de 
internado. Junto al antiguo 
edificio hubo necesidad de 
levantar uno nuevo que pudiera 
dar cabida a las solicitudes que, 
año tras año, iban en aumento.

Nos sentimos satisfechos y 
agradecidos por la aceptación 
que ha tenido el Centro, ya que 
de 40 alumnos que comenzaron 
hemos llegado a esta cifra en los 
nueve años transcurridos. Este 
número de matrícula está 
distribuido entre la Enseñanza 
Primaria, Bachillerato Elemental 
y Superior, y Preuniversitario.

—Vamos a hablar un poco de 
la Administración del Colegio. 
¿Qué normas rigen los precios 
establecidos?

—La finalidad que busca el 
Colegio es eminentemente social. 
Por eso el equipo de formadores 
hemos tenido siempre presente, 
a la hora de fijar los precios, que 
pudieran tener acceso a él el 
mayor número posible de 
familias, sin buscar por nuestra 
parte ningún afan lucrativo. 
Nuestro deseo es buscar ayudas 
económicas, estatales y de 
entidades privadas, para poder 
ofrecer la enseñanza, a ser 
posible, totalmente gratuita.

—Queremos que nos hable de 
la Organización interna del 
Colegio;

— En los Cursos del 
Bachillerato los alumnos se 
encuentran divididos en tres 
secciones bien definidas: 1 y 2. 3 
y 4; 5, 6 y Preu. Al frente de 
cada una de ellas se encuentra un 
sacerdote-formador, responsable 
principal de su educación. El es 
quien en todo momento 
comparte con los muchachos sus 
problemas, sus alegrías, sus 
dificultades..., dedicando 
especial interés al trato personal 
con los alumnos.

—¿Y la Enseñanza Primaria?
— En ella comparten la 

responsabilidad dos sacerdotes y 
un equipo de Religiosas Siervas 
del Evangelio, ayudados por 
algunas maestras. Esta etapa 
comienza con el Jardín de la 
Infancia.

Hemos visitado también todas 
las instalaciones deportivas del 
Centro: Gimnasio, campos de 
Balonmano, Baloncesto, 
Voleibol, Pistas de atletismo... 
Los muchachos tienen 
oportunidad de desarrollar 
plenamente su educación fisica. 
En una de las dependencias 
hemos podido contemplar la 
exposición de trofeos 
conseguidos en diversas 
competiciones, tanto a nivel 
local como provincial y nacional. 
Todavía quedan muy cercanas 
para nosotros las fechas en que 
un equipo de Balonmano infantil 
de este Colegio tuvo que 
dilucidar el título nacional en

Santander, representando a 
nuestra Provincia.

Mientras hablamos, hemos 
escuchado el bullicio de unos 
muchachos a la salida de una 
clase. Le preguntamos:

—¿Cómo es que ahora, en 
período de vacaciones, están los 
chicos aquí?

—Son un grupo de alumnos 
que tienen pendientes de 
aprobar alguna asignatura y 
asisten ahora a un cursillo 
intensivo donde se les imparten 
clases de esas asignaturas. Su fin 
es dar oportunidad a los 
muchachos de ambientes rurales, 
que no disponen de facilidades 
para la recuperación de esas 
asignaturas en sus localidades, Al 
final del cursillo se celebran los 
exámenes correspondientes a la 
convocatoria de Septiembre.

—De cara a la Nueva Ley de 
Educación ¿qué cauces tomará 
en adelante el Colegio?

—Estamos en plena etapa de 
acomodación. Los encargados de 
la Enseñanza Primaria, ahora ya

Enseñanza Básica, han asistido a 
diversos Cursos de Nuevos 
Métodos de Enseñanza. También 
los Profesores de Bachillerato 
han tomado parte en Cursillos 
sobre Evaluación Continuada y 
otros organizados por el 
Instituto de .Ciencias de la 
Educación. En el nuevo Curso 
comenzará a darse el 5. año de 
Enseñanza Básica, en sustitución 
del 1. de Bachillerato; asimismo 
comienza el C.O.U. que viene a 
reemplazar el antiguo 
Preuniversitario. Nuestró deseo 
es ponernos constantemente al 
día en los métodos pedagógicos 
para una mayor efectividad en 
nuestra labor.

Aquí termina nuestra charla. 
Hemos querido ofrecer a 
nuestros lectcires lo que es y lo 
que representa para Tarazona 
este Colegio de la Sagrada 
Familia, que hace nueve años vió 
su primera luz. Otra realización 
nueva entre las muchas que 
cuenta Tarazona a lo largo de 
estos últimos años.

TOMAS Y MARIANO 
MARIANO Y TOMAS

Les desean estos dfas una gran felicidad

ALMACEN DE FRUTAS

COLEGIO DIOCESANO DE
LA SAGRADA FAMILIA

TARAZONA (Zaragoza)

JARDIN DE INFANCIA, E. GENERAL BASICA, BACHILLERATO 
GENERAL: ELEMENTAL Y SUPERIOR, C.O. U.

ALUMNOS EXTERNOS, INTERNOS Y MEDlOPENSIONISTAS

PEDRO TAZUECO
Virgen del Rio, 7
Teléfono 234 TARAZONA

RELOJERIA Y JOYERIA

ANDRES GARCIA MOYA
Teléfono 499 TARAZONA
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IOS IMICOOPEMIVISTÁS"

DH» DIFICULTAN LOS OBJETIVOS 
DE LA
COOPERATIVA COMARCAL

MONCAYO

EL HAYA
En un número extraordinario 

dedicado a Tarazona ciudad, de 
eminente carácter agrícola, no 
podía faltar un espacio dedicado a 
los hombres que trabajan nuestras 
tierras, sostén firme y 
ese nc i aI ís i m o de nuestra 
economía local y comarcal.

Nos hemos personado en la 
Hermandad Sindical de 
Labradores y Ganaderos para 
hacer .^*lnas preguntas a su 
presidenta, don Justo Milagro, 
quien acompañado del señor 
Muro nos ha recibido 
amablemente, poniéndose a 
nuestra disposición para contestar 
a todas nuestras preguntas.

— En Tarazona, creemos el 
excesivo número de cooperativas 
ha hecho que el cooperativismo, 
como tal, quedase reducido a un 
minicooperativismo. ¿Qué puede 
contestarnos a este respecto?

—El minicooperativismo ha 
desaparecido en Tarazona, puesto 
que ha sido fundada una ce 
carácter comarcal denominada 
“Cooperativa de San Atilano". 
Pero lo que si seguimos teniendo 
en Tarazona es minicooperativis- 
tas, que hacen que los 
componentes de la misma no 
puedan desarrollar tan pronto 
como quisieran sus grandes 
aspiraciones y proyectos.

— Obras son amores y no 
buenas razones. ¿Sabe Vd que 
proyectos tiene la cooperativa 
comarcal con respecto al futuro 
de Tarazona y su comarca?

—No solamente la actuación de 
la cooperativa se limita a 
proyectos. Pese al poco tiempo 
que lleva fundada tiene ya 
iniciados unos y mejorados otros. 
Hasta la fecha lo más importante 
que se ha conseguido es la 
almaraza, un tractor para el 
servicio de sus asociados, 
trilladora, empacadora, molino de 
piensos, venta de abonos y 
productos similares en unas

condiciones óptimas. En cuanto a 
proyectos le diré que la junta 
directiva, llena de dinamismo y 
comprensión, atenderá todas las 
Iniciativas de los socios, siempre 
que estos estén dispuestos a ser 
auténticos cooperativistas.

— Los agricultores tienen 
muchos problemas podiendo 
destacar entre los más 
importantes los excedentes de 
producción.

—¿Qué se podría hacer o se 
hace para remediar esta 
situación?

—Si yo le dijeta que conozco la 
forma de remediar tal situación, a 
ciencia cierta se me calificaría de 
pedante, puesto que es el caballo 
de batalla de nuestro Ministerio.

No obstante creo se paliarla 
mucho la situación si se llevase a 
efecto en todo el ámbito nacional 
Una ordenadón de cultivos o por 
lo menos se nos comunicase a las 
hermandades, en qué tenemos 
que orientar a nuestros encuadros 
con respecto a la siembra de 
determinados productos.

Este desconcierto crea muchos 
problemas y cuando hay 
excedentes el Ministerio de 
Agricultura tiene que desembolsar 
muchos millones para paliar la 
situación. Pero no llega munca, a 
pesar del sacrificio que hace, a 
rentabilizar estos productos ni el 
trabajo de nuestros labradores.

— ¿Qué problemas tiene 
planteados actualmente la 
Hermandad, cuya resolución sea 
más apremiante para nuertros 
agricultores?

—Esta Hermandad tiene sobre 
sus hombros todos los problemas 
que aquejan a nuestros afiliados. 
La magnitud y cantidad de ellas es 
alarmante. Para muestra baste 
saber la diferencia tan enorme que 
existe entre la renta de los 
restantes sectores de la produción 
nacional y el nuestro y para ello 
me remito a las declaraciones que

nuestro ministro hizo por 
televisión a este respecto.

Por ello, conscientes de lo 
necesario que es trabajar para 
paliar tal situación, éste cabildo 
tiene el propósito y la firme 
decisión de afrontarlos. Nos 
hemos trazado un programa que 
me gustará presentárselo a medida 
que se vaya realizando. Para ello 
le emplazo para el año próximo. 
La efectividad mía y de todos mis 
compañeros se tier'e cue 
demostrar con hechos palpables.

Para la realización de todos 
estos proyectos, es necesario la 
colaboración de todos nuestros 
agricultores y ganaderos. Esta 
colaboración es un problema que, 
en principio, tenemos que resolve» 
también confiando para ello en la 
buena disposición de nuestros 
agricultores y ganaderos.

—Tenemos entendido que los 
precios que se Ise paga a 
ganaderos y agricultores por sus 
productos son ruinosos. Esto les 
desanima a seguir con sus 
explotaciones. Dicen que no van 
en consonancia con los precios 
que en el mercado paga por ellos 
el consumidor . ¿Qué me puede 
decir sobre este otro problema?

— Como ya he dicho 
anteriormente, refiriéndome a las 
manifestaciones de nuestro 
ministro con relación a la renta 
“per cápita’’ de la agricultura con 
relación a . los otros sectores, es 
francamente desfavorable. De ello 
se deduce que los precios no 
compensen los gastos de 
producción. Si consideramos los 
gastos de producción y además 
unimos otras mejoras, como 
puede ser el disfrute de 
vacaciones, horas de trabajo y 
dureza del mismo y además 
añadimos la Inseguridad de su 
rentabilidad, fácilmente se puede 
comprender el desánimo que 
cunde en todos los que viven del 
campo.

DEL CURA

Su piel es pura plata. Harta de lunas 
entre riscos creció, allí ha vivido 
alimentándose de cierzos, sol y nieves 
meciendo entre sus brazos pájaro y nido

Arcos Iris y nubes noche y día 
entre trinos y flores, la arroparon; 
auroras, balidos y silbos de pastores 
mil veces despertaron

BANCO DE BILBAO

Marrodán, 13 Teléfono 313 • TARAZONA
ARAGON/exprés. PAG*. 26

Torrentes de agua clara 
sus entrañas bañaron, 
alfombrando sus pies de suave musgo 
que con primor bordaron.

Bajo su hermosa fronda 
perfumada de espliego, 
mejorana y tomillo, 
en las tardes de estío, 
se sientan en su torno 
clérigos y poetas, 
desgranando sus rezos 
o soñando extasiados 
entre paz y silencio, 
que interrumpe el rumor de las hojas 
cuando sopla el viento.

El haya creció hermosa 
y ello fue su desgracia, 
codiciada del hombre 
la convirtió en pedazos 
y un día, le sirvieron 
para hacer su mortaja.

No destruyas el árbol, 
cúidalo a lo tienes, 
te dará ricos frutos 
y multitud de bienes.

Santiago MARTIN

BOUTIQUE INFALTIL

Avda. de Navarra, 17 
(Junto Estación Autobuses)

"CRIS”
TARAZONA

Alta Calidad en Frutas Secas

ANDRES LANCIS
Gral. Franco, 82 - Teléfono 800 - TARAZONA

MIERCOLES, 25 DE AGOSTO OE 1’’
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TALLER DE CHA PI STER IA

En la prestigiosa revista “Aragón” y 
dedicado a nuestro Alcalde don Jesús 
Tomás Zueco Barba, apareció un trabajo 
de A. Castillo Genzor con este titulo.

Me causó una gran impresión por 
defínir de una manera maravillosa y veraz 
lo que es y pudo ser Tarazona, lo mismo 
que lo que ha sido.

No se de donde sera oriundo, A. 
Castillo Genzor, pero lo que si sé, es que 
debia ser de Tarazona por la vision clara, 
certera y veraz, con que la s enjuicia en su 
articulo.

En el lado mayor del triangulo, coloca 
Castillo Genzor la importancia que tuvo 
Tarazona en la historia del Arte,

Se refiere a los orígenes de Tarazona y 
alude, a que el inolvidable Don José 
María Sanz, se indignaba porque en los 
Blasones de la ciudad se atribuyese la 
fundación de la misma, nada más y nada 
menos que Tubialcain, que descendía 
en sexto grado de Cam y por lo tanto al 
diluvio universal y su reconstrucción 
despues de éste, por Hércules, biznieto de 
Noe y cuyas tesis fueron sustentadas por 
el maestro Argaiz.

Sean esto cierto o no, dice Castillo 
Genzor, lo auténtico es que el origen de 
Tarazona no se remonta a siglos, sino a 
milenios, lo que demuestra su antigüedad.

La importancia-de Tarazona se debió 
primero al Imperio Romano y más tarde 
al Islam que la convirtió en una taifa 
semisoberana la de los Tobjivitas.

Alude después a la importancia de su 
última etapa, la cristiana, en la que 
también alcanzó gran prepçnderancia y 
que el escritor no cita por estar 
sobradamente divulgada en su historia y 
que escribió el inolvidable D. José María 
Sanz Artibucilla.

En Su lado mediano, coloca su 
desarrollo cultural y económico. Felipe V 
le prometió el rango de capital de 
provincia, cosa que no cumplió y le hizo 
pasar bastantes apuros para conservar la

categoria de Sede Episcopal, gracias a la 
cual y a su Seminario Diocesano, fue un 
foco que irradió su magisterio religioso 
y civil. Luego, con la instalación del 
Instituto de Enseñanza Media, evitó que 
ésta quedase reducida a nivel de 
enseñanza rural. Sus fábricas textiles, que 
se hicieron y fundaron sin apoyo oficial, 
lograron que cambiase su fisonomía 
labriega, adquiriendo caráctCT de 
población industrial, pero allí nos 
quedamos sólo con ellas y la Fosforera, 
que ya existía, a las que hay que sumar 
otras pequeñas de reciente construcción, 
gracias a las cuales se ha podido absorber 
parte del personal de las crisis que se 
hicieron más tarde.

.Dice asi mismo CastilloGenzor que 
Tarazona quiere levantar su propio Polo 
de Desarrollo^ que nosotros como él, 
esperamos que asi sea y de ello hablamos 
mas extensamente en otro trabajo de este 
mismo número.

Pone como ejemplo y desea que surgan 
otros como él, a D. Cipriano Gutierrez 
Tapia, de tan grata memoria y recuerdo 
entre todos nosotros.

Por último en su lado menor coloca su 
promoción turística y destaca nuestro 
clima, paisaje, arte, belleza y 
naturalmente nuestro Moncayo.

Dice que el principal problema del 
Moncayo son sus accesos y 
afortunadamente como él auguraba, estos 
ya no son problemas pues están resueltos.

Aludía después a nuestra Ciudad 
Montaña que será una realidad tan pronto 
se contase con dichos accesos y a la 
importancia turística que Tarazona 
adquiriría con ella.

Que sus vaticinios se cumplan y los de 
Tarazona podamos darle las gracias por 
querernos y preocuparse de nuestros 
problemas como lo hizo Castillo Geñzor 
en su primoroso ’’Tarazona Triángulo 
Escaleno”.

José L. SANCHEZ

CABREJAS
Avda. Navarra, 64 - Teléfono 791 

(Junto a la Plaza de Toros)
TARAZONA 
(Zaragoza)

BODEGAS

MARQUES DE MERITO
--------------- s. A.---------------

JEREZ DE LA FRONTERA

Les desea unas Felices Fiestas

I Mérito ¡tiene mérito!

DEPOSITO EN TARAZONA:

URBANO DUATO
LA PAZ, 5 
TELEFONO 644

Iglesia de nuestra Patrona la Stma. Virgen del Río, a la que el día 27 se le hace la o/renda de 
frutas y Jlores.

DISECADOR DE ANIMALES

José Ignacio Martínez
Santa Orosia.S -2.°

C/. Diez, 7 Telefono: 109 Tels.: 339047 - 334030
TARAZONA ZARAGOZA

Bar"BUCARO”
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Y CON SUS DAMAS
DIEZ MINUTOS CON LA REINA

1

WŒ!

ccn 'J arazon* 
el honor de

Reina con su Corte de Homx' en cuyo grupo 
folia ¡a señorita Cristina Gutiérrez Tejada.

preocupa por los problemas de nuestra ciudad 
[hoy más que nunca se identifica

hacernos Ana Leyva Tejada

S.M. U SENGIIU;
SE EEIMI MA EEYVA J^ary Carmen Murülo Sanchez Cristina Gutiérrez

■*>7
■>» -

representar í. la mujer de Tarazona en nuestras 
fiestas. Por eso todo» debemos volcar en ella 
nuestro afecto, nuestra simpatía y nuestra 
gratitud.

Hemos ido al domicilio de nuestra Reina y 
Ana nos ha recibido con su afecto 
inconfundible junto a sus Damas de Honor.

—Bueno, quizás esto de denominarse Reina 
sea un poco ampuloso. Lo que si me hace 
mucha ilusión es representar a la mujer de 
Tarazona. Es uno de los honores más bonitos 
con que yo podia soñar y quiero dar desde aquí 
las gracias a todos los que han tenido la bondad 
de ofrecérmelo.

—Ana, ¿se es de donde se nace o de donde se 
siente?

—Esa pregunta es muy bonita, Serafin y lo 
que lamento es no tener una respuesta a su 
categoria. Soy de Tarazona porque la siento y 
quiero. ¿Vale decirlo asi?

—Palabra de Reina la tüya, Ana. Dinos como 
esperas pasar las Fiestas de Tarazona.

—Más que pasarlas yo bien, desearla que las 
pasaran) estupendamente todos los demás. Mi 
fe.licidad en estas fiestas está condicionada a la 
felicidad en fiestas de todos los ituriasonenses.

Para quienes no conozcan a nuestra Reina les 
diremos que es una muchacha delicada, de 
estatura media, rubia, ojos verdísimos, elegante

Blanca Rosa Alvarado Mary Carmen M. Casado

/Ina Leyva Tejada

I uno tuviera que decirles ahora qué es lo 
mejor de nuestra Reina de Fiestas Ana 
Leyva Tejada, les remitiría a sus propias 

palabras para decir: “Soy una muchacha como 
todas las demás y solo presumo de ser sencilla’’. 

Más para hablar de nuestra Reina de Fiestas 
l>ay que hacerio también de su familia tan 
ligada a Tarazona y por la que siente tan 
entrañable afecto. La familia Leyva, residente 
en nuestra ciudad en una maravillosa finca que 
lleva su nombre y a la que yo llamo “ViUa 
Leyva”, no es oriunda de Tarazona pero siente 
por ella tal cariño que si a cualquiera de sus 
miembros le preguntásemos por su origen, 

pbriría su mejor sonrisa para decir: “Somos de 
'farazona’’. Esta familia que tanto siente y se

La Reina y su Corte de Honor, en cuyo grupo 
falta la Srta. Cristina Gutiérrez Tejada

^TQROSÿ
“ EN TARAZONA

ESTUPENDA CORRIDA DE TOROS
8 ESCOGIDOS TOROS, 6, de los señores HERMANOS 
RODRIGUEZ PACHECO, de Salamanca, para tos exce

lentes matadores de toros

MIGUEL MARQUEZ
CURRO RIVERA

(DE MEJICO)

RAUL ARANDA

MAGNIFICA CORRIDA DE TOROS
6 HERMOSOS TOROS, 8, del EXCMO. SR. MARQUES DE 
VILLAGODIO, de Zamora, para los valientes matadores 

de toros

MANUEL RODRIGUEZ
JESUS GOMEZ “EL ALBA” 

ANTONIO JOSE GALAN
Que tan grato recuerdo dejó el afio pasado

mnn

y distinguida. Su conversación es amena y culta 
y siempre trata de quitarse importancia, 
hablando muy pocas veces en primera persona. 
Sus preferencias personales, como ella bien dice 
difieren poco de las demás chicas de su edad. Le 
gusta la música moderna y la clásica. Un cuadro 
bien pintado siempre le dice algo. Como un 
buen libro. O como la contemplación de buen 
espectáculo cinematográfico o teí tral. Su traje 
preferido de estas fiestas, bien claro lo ha dicho, 
es el regional, el que con más orgulk> lucirá.

Sus Damas de Honor coinciden con ella en 
sus gustos, sus aficiones y sus preferencias. Casi 
podríamos decir que esta entrevista sirve para 
todas, porque la Reina y sus Damas se 
identifican tanto que piensan y sienten de igual 
modo. Por eso son tarazonicas, por eso son 
jóvenes.

Tarazona por su Reina y por sus Damas y 
ellas por Tarazona.

GRAN NOVILLADA SIN PICADORES 
4 NOVILLOS, 4, de HEREDEROS DE DON NEMESIO 

GONZALEZ CORRAL, de Salamanca, para 

RDBERTD VILLA - JOSE LUIS SUPERVIA 
GABRIEL LALANA - José Ant “CAMPUZANO" 
Máximos triunfadores en d ruedo zaragozano

THERPASA SERVICIOS DISCRECGIONALES

LINEAS REGULARES DE VIAJEROS POR CARRETERA

TARAZONA: Avda/. Navarra. 11. Teléfono 43.
ZARAGOZA: Gral. Sueiro. 22-24. Teléfono 225723
SORIA: Sagunto. 21. Teléfono 212580
BORJA: Expiolla s/n. Teléfono 29.
SatWas para Tarazona 10-12-18,15 y 20 horas.
Salidas para Pedrola 12 y 20 horas.
Salidas para Noviercas-Olvega: Lunes,^ jueves y sábados 18.15.
Salidas para Soria 10 y 18.15.
Salidas Santuario de Misericordia: Lunes miércoles y sábados 1 8.15.
SERVICIOS COMBINADOS CON TABUENCA, FUENDEJALON Y 

EL pozuelo
Salidas de Soria para Zaragoza 7-11,15 y 15,15.
El servicio Soria—Zaragoza y regreso se realizará hasta el dfa 20 de 

Octubre inclusive.
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la CAMPAM de
AUISTRO PAIACIO MUMCIPAl

L pasado año, con 
motivo de las obras que 
se están llevando a cabo 

en la Casa Consistorial, 
lamentábamos que la 
Campana del Cabildo 

‘JVIunicipal llamada la 
Campana de Pierres, no 
sonase en el incio de nuestras 
Fiestas y en todos los 
acontecimientos importantes 
de nuestra ciudad como ha 
venido haciendo a través de 
los siglos.

El pasado año la Campana 
de Pierres sonó, pues el 
Ayuntamiento, le preparó un 
lugar provisional para este 
día.

Esta campana que repicó 
en todos los acontecimientos 
importantes de la ciudad, 
sonará también este año, 
anunciando el comienzo de 
nuestras fiestas y ordenando 
el disparo del primer cohete.

Normalmente, permanece 
en silencio. No suelen 
producirse acontecimientos 
importantes ttídos los días; 
permanece en su lugar, 
callada y esperando que estos 
acontecimientos se 
produzcan. Solamente suena 
fiestas, salidas del 
Ayuntamiento en 
Corporación y bajo mazas, al 

paso de la Imagen de Nuestro 
Santo Patrón e hijo de la 
Ciudad, San Atilanoy al paso 
de la carroza de la Procesión 
del Corpus.

Como ya he dicho, ekesto 
del año permanece en su sitio 
rnuda y contemplando su 
ciudad. Seguro que ahora se 
sentirá contenta al ver que 
vuelve a ser Tarazona bella e 
importante.

Su casa, el Palacio 
Municipal, ha vuelto por sus 
fueros y se está 
reconstruyendo y 
adquiriendo, con un gran 
esfuerzo económico con 
valiosas ayudas, el aspecto y 
estilo que antes tenía, y que 
las diversas modificaciones 
que en ella se hicieron, la 
cambiaron hasta dejarla en lo 
que nosotros la hemos 
conocido.

Solamente se salvó de estas 
modificaciones la parte 
inferior al friso que recorre 
toda su fachada. El “crimen” 
más importante que con ella 
se cometió (modificaciones) 
fue en el año 1799.

Una de sus inscripciones 
originales, la que está al lado 
de la figura que representa la 
Prudencia, dice así; 
“Sapientia, Edificabitur,

Caivitas Et; Prudentia; 
Roboravitur; Uvi, Multisima; 
Regis;Est; Salv”. Con 
sabiduría se eleva la Ciudad y 
con Prudencia se robustecerá; 
porque en los muchos 
consejeros esta la salvación).

Sabiduría y Prudencia 
existen en Tarazona y 
Consejeros (Ayuntamiento), 
como se viene demostrando 
con los logros y realizaciones 
que están a la vista de todos y 
solo nos falta la continuidad, 
que es de lo que hemos 
venido careciendo en los 
últimos años.

Nuestro Palacio Municipal 
es lo más representativo de 
una población se reconstruye 
y embellece como Tarazona.

La Campana de Pierres se 
sentirá orgullosa y de verdad 
que puede hacerlo, pues lo 
mismo que su Palacio 
Municipal, toda su Ciudad se 
restaura, embellece y 
moderniza, pero conservando 
la fisonomía que la ha hecho 
famosa, bajo la mirada 
vigilante del Ayuntamiento y 
la supervisión de la Dirección 
General de Bellas Artes con lo 
cual Tarazona será la Ciudad 
más genuinamente aragonesa 
y una de las más bellas de 
España.

Por todo lo que antecede V 
para demostrar que nowam* descaminados, IhVS»* 
los premios ‘ 'Ricardo 
Magdalena” y ese segundo! 
importantísimo Prem¡! 
Nacional a embellecimien 
de pueblos que se nos h 
concedido y que en S* 
sucesivo pensamos mejor! 
alcanzado el primero.
H Campana de Pierres! Tu Tarazona est 
en auge. Esta en un momento 
en que sus males y tn 
estancarniento, parece ser oue

Que todos ansiábamos. Tarazona inicia 
una nueva etapa. Tarazona 
5®'"? lo que todos 
esperabarmos y que nunca, 
nunca debía dejar de ser. EsU 
segura que por ella no se 
regatearan esfuerzos y qu# 
con la ayuda de todos se 
conseguirá. Nadie puede ni 
debe esconder el hombro 
esperando que las cosas seles 
den hechas

Tarazona será lo que fue, 
la más bella e importante dé 
todo lo que actualmente 
constituye la provincia' de 
Zaragoza.

¡Voltea, alegre campana 
de Pierres’ Una nueva 
Tarazona está naciendo.

Como una fiesta
TARAZONA ESPERA A LOS INDUSTRIALES

de los Reyes Magos
Viendo estos días anteriores a 

nuestras fiestas, las calles de 
Tarazona, invadidas por las’caras 
de amigos y conocidos ausentes y 
enterado de la disminución del 
número de habitantes que 
Tarazona, como casi todas las 
poblaciones de Zaragoza, ha 
experimentado, vuelvo a

machacar una vez más y van... 
sobre la falta de nuevos puestos 
de trabajo. Las crisis industriales 
^ue ha sufrido Tarazona, en los 
Ultimos años, han hecho que 
numerosos tarazonicas tuviesen 
que dejar su ciudad y buscar 
nuevos puestos donde poder 
seguir laborando para ganarse 
honradamente el pan de cada día.

EMPRESA
V. ECHEVARRIA

LINEA REGULAR DE VIAJEROS |

TARAZONA TU DELA

SALIDA DE TARAZONA:
6,15-7,45-13,15 y 15 horas

SALIDA DE TUPELA:
10-12-18 y 19,15

Telefono 2

EXCURSIONES

TARAZONA

Vamos a ver, sonar cuesta bien, 
poco, si estas fiestas Ue 1971 
vienen a ser como una fiesta de 
Reyes Magos para nuestro 
pueblo. Vamos a ver si nuestra 
voz se oye, siquiera solo sea por 
una vez y quien pueda hace lo 
necesario para que este mal que 
nos aqueja es tenido en cuenta y 
se nos ayuda. Bien necesitados 
estamos de ello.

Nuestras autoridades, están 
haciendo lo posible y hasta lo 
imposible para que NUESTRO 
POLIGONO INDUSTRIAL SEA 
UNA REALIDAD. Que 
encuentren el apoyo necesario es 
lo que Tarazona necesita. 
Importancia que la planificación 
económica va a dar a las cabeceras 
de comarca, con vistas al tercer 
Plan de Desarrollo, nos coloca en 
una situación ventajosa de cara a 
“nuestro polígono”,

Nuestro horizonte industrial, 
parece que se va despejando poco 
a poco. Pero lo que pedimos y es 
pedir bien poco, es que la capital 
que tantas veces se dice que se 
esta-saturando por su crecimiento 
desmesurado y _con nuevos 
problemas de muchísima 
importancia y difícil resolución, 
no crezca tanto ni tan deprisa. 
Con un desarrollo regional estos' 
problemas no se darían en 
Zaragoza, ya que los habitantes 
de nuestros pueblos que son los 
que los causan, al tener que 
emigrar a la capital no se irian si 
en sus zonas de origen tuvieran 
puestos de trabajo. Engrandecer 
uria casa no es solo cuidar la parte 
más vistosa de ella, sino todo el 
conjunto.

Aunque Zaragoza creciera 
menos en extensión, se 
engrandecerla más si lo hiciesen 
también sus pueblos. Para ellos 
debe ser como una madre. Ahora 
a lo sumo, es madrastra.

Por un favor, un poco menos 
para Zaragoza y un poco mas para 
Tarazona, para Calatayud, para 
Eje a... Para tantas y tantas 
localidades importantes que 
languidecen.

1 arazona tue la mayor ciudad 
industrial de la provincia después

:

Taroonr se daránde Zaragoza 
siendo. Pero

y tal vez mí*’ 
smos diet”'pues como he

y aun lo seguimos 
en lugar de haber 

aumentado, nuestra industria ha 
disminuido. Y nadie 
absolutamente nadie, ha tratadó 
de ayudarnos.

Dicho antiguo ts el de ”A Dios 
rogando y con el mazo dando”. 
Debemos pedir, pero trabajando 
para conseguir lo que pedimos.
OID esperar a que, 
nos llueva del bonitamente

«lelo. Tarazona es 
consciente de todo esto y si en
otras polilacione.s de España se uan 
dado facilidades para la creación 
.1' 'ine'as indintrias f iniK.A-

- .• . S « » vr I 111 C II i C , II w * ,

autoridades, están dispuestas a o** 
todo lo que puedan y 
conseguir este común deseo.

Sépalo quien tenga 
implantar una nueva industria.*-" 
Tarazona le esperamos. SolarcS' 
juventud preparada y capacitadsy 
el apoyo de nuestras autoridad^’ 
están asegurados.

Que estas Fiestas de a*® 
Atilano, sean para Tarazona co'”® 
una gigantesca Fiesta de los Rey®’ 
Magos.
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Fútbol en Tarazona

El Eureka
ântfîCGdg y 
‘ novamos 

tenemos 
Ricardo 

segundo e 
' Premio 
lecimiento 
• nos han 
Je en lo 
s mejorar 0.

Carnpana 
’Zona está 
momento 
les y su 
ce ser que 
lue todos 
•na inicia 
Tarazona 
todos 

e nunca, 
Î ser. Está 
la no se 
s y que 
todos se 
puede ni 

hombro 
sas se les

sigue firme

Cada lugar de España, en la celebración de 
sus fiestas tiene “algo” que la distingue y 
caracteriza y a las Fiestas de Tarazona, con 
contar con variado programa de festejos algunos 
de verdadera calidad, lo que más las distingue y 
les da originalidad sin igual es la salida de 
nuestro Cipotegato.
' La Plaza de España, donde se halla enclavado 
el Ayuntamiento, (actualmente en 
reconstrucción) es un hervidero humano que 
espera con verdadera alegría e impaciencia, 
reflejada en los rostros, que suenen las doce 
campanadas que anunciarán, el comienzo de 
nuestras fiestas y la salida del Cipotegato.

Este espectáculo fue creado para que nuestra 
chiquillería se divirtiese, pero fue tal su 
aceptación que poco a poco y sin damos cuenta 
le ha convertido en .espectáculo para todos.

Todo aquél que en Tarazona se halla, se une 
a esta espera y entre bromas y risas le lanza sus 
proyectiles (tomates) y él, con su única defensa 
-un latiguillo armado en la punta con una 
inofensiva pelota de trapo—, persigue, o mejor 
dicho, hace como que persigue a nuestros i 
chiquillos y emprende tras ellos veloz carrera 
entre las risas alegres y gritos de la chavalería.

Los mayores también le lanzan sus 
proyectiles y hace algunos años (lo hacían 
pocos, muy pocos, justo es decirlo) algún que 
otro proyectil que no era el inofensivo tomate.

lo que nos hacia temer por la desaparición de 
este popular personaje de nuestras Fiestas.

Fste, afortunadamente, ha desaparecido pues 
como es natural se ha impuesto el sentido 
cívico de la mayoría, cosa que palpablemente 
quedó demostrado el pasado año con un. 
comportamiento que agradecemos 
públicamente desde estas columnas.

Nuestro Cipotegato terminó sin ninguna 
novedad su recorrido y, al final, de una forma 
triunfal, pues fue llevado a hombros.

Este año aún esperamos que su salida sea 
todavia mejor si fuese posible y si algún brote 
de pequeño gamberrismo (cosa que no creo) 
tratase de aparecer, todos sin excepción 
debemos impedirlo.

Repito una vez más que bajo esa máscara y 
ese traje de bufón, se esconde tal vez un padre 
de familia que quiere ganar honradamente, unas 
pesetas' que a lo mejor van destinadas para que 
su hijo pueda divertirse en las Fiestas.

Agradecimiento también debemos de sentir 
hacia él porque de lo contrario este popular 
Cipotegato se extinguiría, como 
desgraciadamente se han extinguido otras 
tradiciones en España, y entonces no podríamos 
decir con sinceridad que España es diferente. 
Tarazona a Dios gracias aún conserva sus 
tradiciones y todavía puede decirlo.

Esperamos y deseamos que así siga siempre.

Fiel a sus comienzos de hace 
tres temporadas, el 
Eureka-Tarazona sigue firme y 
cada dta con mayor entusiasmo 
en su propósito de dotar a 
nuestra Ciudad de la solera 
futbolística que hace años 
existió. Para ello y no saliéndose 
de la norma que es la base 
fundamental de nuestra 
continuidad, toda la plantilla 
está formada por muchachos de 
la cantera local y también 
jóvenes promesas de nuestra 
comarca. Todos ellos sienten a 
su Club y ponen todo su interés 
y entusiasmo en ser cada día 
mejores; formamos todos, 
jugadores, dirigentes y 
colaboradores una gran familia 
que solamente nos guía el 
conseguí' para nuestra Ciudad 
días de gloria en este deporte.

Mucho es el sacrificio de 
nuestros jugadores, ya que 
además de entrenar y jugar los 
partidos, ellos se cuidan de tener 
el campo en las mejores 
condiciones, ellos lo hacen todo, 
marcan el campo, reparten 
propaganda y últimamente junto 
a nuestros colaboradores más 
íntimos han vallado el campo, 
digna de resaltar esta labor, pues 
ver a todos trabajar con ese 
entusiasmo por dejar un campo 
bonito y en perfectas 
condiciones para jugar, es cosa 
que no tenemos palabras para 
catalogarlo.

Estos son nuestros jugadores

y c:o laboradores, estamos 
convencidos que es la base para 
una continuidad, todos 
hermanados y con un firme 
propósito, que el fútbol en 
Tarazona tenga la categoría que 
merecemos.

No podemos callar nuestro 
agradecimiento a la familia San 
Juan, ya que dejarnos 
de sin teresadamente el campo, 
dice bien el sentir de esta familia 
por el deporte y por Tarazona, 
una vez más Gracias.

Para esta magnífica afición 
que nos alienta y con su ayuda 
nos estimula para no decaer en 
nuestro empeño de seguir 
adelante, decirles que haremos 
todo lo imposible por no 
defraudarles y poner todo de 
nuestra parte para ofrecerles 
tardes de triunfo. Que sigan 
prestándonos su apoyo unido a 
su entusiasmo y afición para 
alcanzar nuestra meta. A 
nuestras Autoridades 
agradecerles todo lo que hacen 
por nosotros, ya que no 
olvidamos toda la ayuda 
prestada en nuestros comienzos 
y siempre que las necesitamos. 
Solamente nos queda desear a 
toda la afición turiasonense que 
pasen unas felices fiestas y que 
no dejen de presenciar el día 1 
de septiembre el partido que 
nuestro equipo jugará con el 
Real Zaragoza (Juvenil).

EUREKA-TARAZONA 
La Junta Directiva

Confecciones GARUO
PRECIOS DURACION Y CALIDAD
SOLO GARUO LE DARA

Visconti, 8 Teléfono: 467 y próxima apertura T. de D. Juan 
de Navarra, 10 teléfono: 708. TARAZONA

vez mí*’ 
¡ diet”' 
uestras 
stas a Jar 

y po' 
eo.

ESPUMOSOS MONCAYO
CONCESIONARIO DE BEBIDAS REFRESCANTES

EL SIGLO

PIENSOS

"APSA”

Sabores: GASEOSA - NARANJA - LIMON - TONICA y COLA

CONCESIONARIO:

CARLOS 
PUEYO 
GOMEZ

Pza. Castelar 2 - José An
tonio 8. Tno. 624

istna. t" 
Solares.

jeitada y 
;oridades

de San 
na eos”® 
os Reyes

Distribuidor de cervezas:

LA ZARAGOZANA Y AGUA FONTER t a o a 7 n m A
I K r\ L. V iM i\

Contratos de cerdos y po
llos - Asistencia Veterina
ria. Consultas Técnicas- 
Condiciones Interesantes

ARAGON/éxpr4$. PAG. 31
25 DÊ AGOSTO DE 1971

íTQ ’d

SGCB2021



HOTEL 60-MAR
SAN MARTIN de MONCAYO (9 Kin, de Tarazona)L

CLIMA 
MARAVILLOSO

En la MISMA FALDA 
del MONCAYO

CONVENCIONES
Y CONGRESOS

IDEAL PARA CELEBRAR

MIERCOLES, 25 DE AGOá'tO DE 1®’*

EL HOTEL DE LAS PERSONALIDADES 
QUE ACUDEN A TARAZONA

ARAGON/exprés. PAG, 32

• EL HOTEL DE 
TARAZONA Y 
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Mon cayo, el monte de 
Zaragoza, Soria, Navarra y 
parte de Logroño, se 

■ promociona, turísticamente 
hablando a marchas forzadas, 

k Quien lo ponga en duda, para 
que quede convencido bastará 
con que se desplace hasta él, 

h aunque no sea más que una 
sola vez, cualquier fin de 
semana. Se quedará 

¡ sorprendido del numero de 
’ visitantes que acuden a él 

para pasar el domingo 
respirando su purísimo aire, 
saboreando sus frescas y 
cristalinas aguas (no 
contaminadas) y 
contemplar^do desde sus rnas 
bellos rincones los paisajes 
que desde él se ofrecen a 
nuestros ojos.

Moncayo ya tiene dos 
cómodos accesos, uno oue 
desde Agreda (Soria).y 
pasando por Vozmediaño, 
llega hasta el Sanatorio de 
Agramonte y una vez allí' se 
une al acceso interior del 
monte debidamente 
asfaltado, hasta la famosa

Fuente de los Frailes, cerca, 
muy cerca, del Santuario 
Hospedería.

Otro de los tramos que 
está también puesto al día es 
el que va desde la carretera de 
Tarazona, Vera de Moncayo y 
Trasmoz hasta el lugar antes 
citado, pasando por San 
Martin de Moncayo que es 
actualmente el mas usado. 
Próximamente también lo 
estará el tramo directo 
Tarazona-Agramonte.

También en un futuro 
inmediato se piensa arreglar, 
ensanchar y asfaltar, la 
carretera forestal que desde 
Veruela llega hasta 
Agramonte. Si a esto unimos 
que el tramo de carretera que 
ha quedado sin asfaltar, pero 
que ha sido arreglada y 
ensanchada, desde la Fuente 
de los Frailes hasta el 
Sa^ntuario, lo será 
próximamente, podemos 
imaginarnos la que será un fin 
de semana en el Moncayo 
dentro de poco, muy poco 
tiempo.

YOUNG
Durante todas los días de las Fiestas, de 11 a 14,30,Grandes 

Bailes vermout, de las 15 a las 17 selecto Café,amenizado con 
la música más moderna del momento. A las 8 de la tarde Gran 
Baile Selecto. Desde las doce de la noche hasta la madrugada,

GRAN BAILE DE JUVENTUD
Para todos estos acontecimientos, disponemos de una 

extensa gama de aperitivos en la barra de nuestro Bar como 
asimismo de una gran terraza de expansión al aire libre.

Quien visita una vez esta 
montaña ya no puede dejar 
de hacerlo en lo sucesivo, 
pues Moncayo se le mete 
dentro 7 el volver es una 
agradable obligación. Ofrece 
rincones que nada tienen que 
envidiar a los de ningún otro 
lugar, en especial su parte 
baja, llamada justamente el 
Jardin del Moncayo.

Las excursiones-que desde 
él se pueden realizar son 
innumerables. A Trasmoz, 
con su legendario Castillo de 
las Brujas inmortalizado por 
Becquer, Maderuela con su 
gruta prehistórica. Monasterio 
de Veruela y San Martin de 
Moncayo lugar este 
pintoresco cien por cien, 
donde hay un hotel, muy 
moderno y confortable que es 
el único que existe en toda la 
comarca.

Tanbién dentro del mismo 
monte se pueden hacer 
excursiones tales, como a 
Peñas Meleras, Prado de Santa 
Lucia, Cerro del Pico, Peña 
Nariz y otras muchas. Pronto 
se van a iniciar a ritmo 
acelerado otras mejores y la 
proyectada Ciudad Montaña, 
tantos años soñada, será ima 
tangible realidad. Una 
e’m presa de verdadero 
prestigio, llevará a cabo, las 
obras" a tal fin y entonces si 
que el Moncayo^y los pueblos 
comarcanos serán como uno 
solo. Y ya no se tratará 
únicamente de un lugar de 
veraneo sino también para el 
invierno. Esto podría serlo ya 
a partir de ahora, si el 
Santuario-Hospedería no 
permaneciera abierto 
solamente los meses de 
verano. Además como se ha 
dicho, en las mismas faldas 
tenemos un hotel y alli 
pueden albergarse los 
aficionados a los deportes de 
montaña.

Moncayo debe ser nuestra 
principal meta turística. 
Debemos de promocionarlo 
todos, sin poner obstáculos ni 
zancadillas que nada nos 
benefician. Moncayo es de 
todos y todos debemos 
de laborar por lo nuestro.

Se habla y se ha hablado, de 
que a Tarazona le falta un 
moderno hotel. Esto ahora ya no 
es cierto, pues si salimos del 
casco urbano (solo nueve 
kilómetros) tenemos allí nuestro 
hotel.

Sin duda que todos han 
comprendido que me refiero a 
uno. sr, a ese me refiero.

TARAZONA TIENE UN 
MODERNO HOTEL

Si es cierto que lo que una 
madre tiene es de sus hijos, igual 
en San Martín de Moncayo 
tenemos nuestro Hotel. El Hotel 
GO-MAR.

El Hotel GO-MAR no debemos 
considerarlo como sólo de San 
Martín y debemos de 
considerarlo como nuestro.

Si, pongo por caso, nosotros 
decimos que somos Zaragoza en 
algunas ocasiones, también 
debemos decir, que somos San 
Martín en otras.

Zaragoza tiene su provincia, a 
la que nosotros pertenecemos y 
queremos que Jos beneficios de 
ella, también nos alcancen a 
nosotros, cosa muy justa.

Tarazona tiene su comarca y 
su partido, y San Martín 
pertenece a ambos.

Si ha sido en San Martín 
donde se ha construido este 
hotel, es lo mismo que si se 
hubiese construido en la misma 
Plaza de España pongo por caso 
y por ser ésta la más

representativa de cada pueblo o 
Ciudad.

Este hotel es una admirable 
obra de la iniciativa privada que 
prestigia a quien la realiza y a su 
pueblo y concretamente a 
nosotros mismos.

En cualquier ocasión, en que 
en Tarazona se concentra gente, 
acuden personas a las que 
queremos atender y obsequiar 
cumplidamente son ios colegios 
donde albergamos a éstas 
personas y esto ya no es 
necesario, pues como he dicho a 
menos de diez minutos del 
centro de la Ciudad'tenemos un 
moderno hotel capaz de 
enorgullecer y dejar en el mejor 
lugar a cuaiouiera.

El Hotel GO-MAR,. nuestro 
hotel, tiene capacidad, servicio y 
unas comodidades que dejarían 
más que satisfecho al más 
exigente de nuestros huéspedes.

Este año más que otros aún, 
Tarazona estará a rebosar de 
personalidades de todo género 
que vendrán a disfrutar de 
nuestras fiestas y en Hotel 
GO-MAR tiene un lugar r digno de 
ellas,

Pero no debe de quedar aquí 
la cosa, sino que en Bodas, 
Bautizos, despedidas de soltero y 
comuniones, también allí 
tenemos nuestro lugar.

Seguros es que todo aquel nos 
haga caso nos quedará 
agradecido.

Aunque solo sea por 
descansar un rato allí debemos ir 
y reponer nuestras fuerzas.

Si necesita
un Taxi PEDRO ESPINO

en todo momento a su servicio
Tel. particular 32 (Parada de taxis Tel. 625) TARAZONA

DISTKrBUIDOK

RADIO - TV

Ékctrícídad (Bomollón
Servicio técnico todas marcas

FACILIDADES DE PAGO

Mártires, 12 - Teléfono 418
Gral. Molo, 13 - Teléf. 405

TARAZONA 
(Zaragoza)

IMPRENTA Y

PAPELERIA

Calvo Sotelo, 10

• FRANCISCO 
CHUECA 
VIJUESCA

Teléfono 198 TABAKONA
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amortización
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desarrollan 
invariable

fértil izantes 
efectuar

de fincas, 
almacenes

de 
sea,

adelantado 
exposición a

región. Todos estos créditos 
se ponen a disposición de 
nuestros clientes a un módico

impositor 
Institución.

a favor del 
por nuestra

mayor cantidad 
(hasta un millón 

El seguro no 
“¡gente mientras

Nuestro 
también

créditos, o

primera 
con el

en la 
n uestros

en la

paisano —yo

sus problemas.
¿Alguna primicia 

Director?
— Nuertra línea

a percibir 
de pesetas), 
vence, está 
las cuentas

en el solar de reciente 
adquisición, —ubicado en la 
calle Teresa

a su diario quehacer, le 
abordamos en nuestra idea de 
descubrir cuantos proyectos y 
realidades anidan. . y siguiendo la

quiero recalcar, 
canalización

concretarle y rátificarle 
alguno.

3 sus deseos. En nuestra 
última entrevista, le hice un 
bosquejo de líneas y 
proyectos a ejecutar de 

permítame

Bella estampa jotera e incomparable marco ofrecido por nuestra catedral 
con motivo de la romería del Quililay, patrocinada por la Caja de Ahorros. ’

Ante la inminente salida a 
la luz del extraordinario de 
ARAGON/exprés, dedicado a 
la sin igual Ciudad de 
Tarazona, no podían faltar las 
noticias, siempre interesantes 
de una persona muy 
ilusionada y ligada en sus 
múltiples facetas al desarrollo 
y crecimiento de la Ciudad.

Se trata de D. José-María 
Blanco Alonso, Director de la 
Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad de Zaragoza, Aragón y 
Rioja, en Tarazona.

Restándoles unos minutos

superación en pro de la región 
que le dio vida y nombre a la 
Institución —y que tan 
orgullosa airea—, y a la qué, 
sin regatear esfuerzo, 
corresponde con su total 
dedicación a la solución de 

actuación diaria, idea de 
servicio, dedicación absoluta 
por los problemas de nuestra 
región, nos espolea a ofrecer, 

cada minuto si fuera 
posible—, nuevas 
realizaciones. No obstante, 
como supongo que su 
pregunta tiene como único 
destino la Ciudad de 
Tarazona, procuraré ceñ¡>'me 

me considero 
tarazonica— D. Francisco 
Miguel Barseló, como Dr. 
Arquitecto realizador del 
singular proyecto de 
construcción de 200 viviendas

Cajal— me ha 
su inminente 

la consideración 
ha puesto todo 
como hijo de 
muy eficiente

del público: 
su cariño, 
Tarazona y 
profesional, por dotar a su 
institución promotora le ha 
dado carta blanca a su
preclara “imaginación”.

Ha realizado un trabajo 
que llegará a suponer, sin 
duda alguna, la admiración de 
propios y extraños. Su plaza 
o zona verde central, —de casi 
3,500 metros cuadrados— sus 
espaciosos aparcamientos, su 
privilegiado emplazamiento.

su total urbanización de calles 
y plazas, los bonitos y 
prácticos porches que 
enmarcarán el conjunto, etc. 
etc. armonizarán y 
coadyubarán al éxito total de 
otra de las singulares 
realizaciones de la Caja de 
Ahorros.

El estudio económico del 
proyecto también está muy 
avanzado, confiamos en 
poder ofrecer a nuestros 
clientes, actuales y futuros, 
agradables sorpresas referidas 
a la financiación de las 
viviendas. Se piensa en 
principio, ofrecer las 
viviendas y locales sin entrega 
alguna de capital, es decir, 
diferir su total importe en 15 
años y cómodas 
mensualidades, pensando en 
que, csialquier trabajador, 
pueda tener acceso a la 
propiedad de las mismas. Esto 
no constituirá obstáculo 
alguno para el comprador qué 
quiera dar una entrega del 20 
o 30 por 100, aplazar el resto 
en 15 años, e incluso, pagar al 
contado. Nuestra idea de 
solucionar el problema de la 
vivienda a las pequeñas y 
medianas economías, nos 
induce a ofrecer soluciones a 
todos los niveles sociales, 
confirmando con obras, 
nuestro marcado carácter 
benéfico-social.

—¿En el terreno cultural, 
deportivo, etc. también está 
presente la Caja?

—Sin duda alguna. Sería 
un tanto latoso la simple cita 
de csjantos actos y 
manifestaciones subvenciona 
y patrocina, brillando su 
desinteresado concurso. Pero 
citemos algunos: Hemos 
participado en el primer 
centenario de la muerte del 
gran Gustavo-Ado Ifo 
Becquer, con la edición de un 
libro que glosa la vida y obra 
del poeta en nuestras tierras. 
Hemos donado trofeos £ las 
concentraciones de los Clubs 
Amise y Disco Azul, vuelta 
ciclista a Aragón, gran premio 
Moncayo de campo a través. 
Concurso de tiro deportivo 
etc, etc, y últimamente la 
total financiación del grupo 
que amenizó la típica romería 
del Quililay.

— ¿Obras sociales en 
general?

—Me agrada esta pregunta 
por ser un tema en el qué 
estamos volcados. Aparte de 
las conocidísimas Colonias 
Infantiles de verano para hijos 
de impositores. Hogares., de 
Jubilados para clientes 
ancianos, Dispensario, 
Guarderías, etc, etc, existe 
una gran obra social, que

LA CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE ZARAGOZA 
ARAGON Y RIOJA, SIEMPRE EN VANGUARDIA

la GRUPO DP »
WIEHDâG SERÁ
E» EA CAEEf lERESA CAJAE

viviendas,
agrícolas, mejoras agrarias, 
explotaciones ganaderas, 
maquinaria agrícola, ayuda al 
mundo de la industria, el 
comercio y los servicios, y de 
cuantas necesidades puedan 
redundar en una mejora del 
nivel de vida de nuestra

nuestra zona y Ciudad.

‘Flamante edificio, propiedad de la Institucióri, que albergara nuestras oficinas en Vera de Moncayo, 
brindando un excepcional servicio a nuestro somontano”.

interés y con la gran ventaja 
que su Done el largo plazo 
para su amortización.Otra gran 
obra a la vera de la completa 
gama de servicios que 
prestamos, la constituye la 
llamada “Obra Aarícola”. Se 
han dado casos oe financiar la 
compra de una finca -para 
amortizar en 5 años- 
procurarle la semilla selecta 
producida por la propia 
Institución en la Estación 
Experimental de Aula Dei y 
campos de experimentación 
propios, dotarle de los

Negociable del S.N.C. al año 
siguiente, es decir, a la 
recogida de cosecha.

—He oído hablar del 
Ahorro y Seguro. ¿Será Vd. 
tan amable de ampliar para 
nuestros lectores sus 
ventajas^

—Interesantísima pregunta, 
cuya respuesta quisiera hacer 
llegar por esta vía directa y en 
consiguientes comentarios de 
los lectores, ai mayor número 
posible de personas por los 
grandes beneficios que, en un 
momento de desgracia, 
precisamente cuando más se 
necesita, reporta de hecho a 
nuestros impositores.

Sencillamente es esto: Los 
titulares de libretas de ahorro, 
cuentas corrientes, e 
imposiciones a plazo, están 
protegidos por una póliza 

colectiva de seguro de 
accidentes.

Sin pago alguno de primas 
ni trámites; de modo 
automático y gratuito. En 
caso de invalidez permanente 
o muerte Dor accidente se 
percibe similar cahtidao que 
la suya ahorrada —en todas 
las cuentas corrientes— a 
mayor cantidad ahorrada. 

JOSE LUIS MARCA, EL EMPRESARIO 
SOBRE LA ARENA
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ME

¿No han vuelto don Antonio, don Fermin, don Luis Miguel... ? 
entonces no puede volver al toro don Pepe Luis, si su cátedra es más jóven. 
que ustedes ven aquí es una foto-noticia que llega de Cariñena a T^tatona 
forma de posible reaparición taurina de José Luis Marca. ¿Pero volverá f 
ruedos solo o acudirá a la arena con sus ‘‘gogos’’? Sólo sabemos que José 
Marca, empresario con etiqueta de postín, el hombre que come en mi 
Picasso, puede reaj^areccr en la Feria de Tarazona, precisamente cuando to 
supongan que la Feria ha teminado. Y, para quien de su puesta a pmdo JV 
queda clli ese mulctazo que si sabe repetirlo con una ‘‘barbas", solo 
necesitar... ¡padrino para la alternativa./

Foto Careta LUb'^
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de ahorro permanezcan 
abiertas. Ser titular de una 
cuenta, acredita estar acogido 
gratuitamente a los beneficios 
de un seguro de accidentes 
contratado

—Muy agradecido por sus 
palabras, le brindo esta 
tribuna para cuando 
disponga, pues no dudamos 
seguirá aportando 
interesantes noticias para

II I cab 
V "Ti 

I ín lo 
Interior 
Ifindes I 
^borai
Wenona 
fio el íj 
pnfípo
Ipcaso t 
ktalles 
meguii

En ca 
aEiaac 
mespoi 
inbiente 
fitión a 
nejoras 
ünce¡o 
'tomo de 
itcesidai 
'{¡rador । 
híuet 
lurismo 
ioy, en¡ 
fomocit 
xteney

Una I 
lÉsposici 
F Felice

SGCB2021



Luis TARAZONA VALLEJO

El Club de la
Juventud creara
en breve una
sección para el 
deporte del motor

“ARAGON/exprés” se interesa 
por la marcha del Club, se ha 
interesado siempre, y es el 
periódico que constantemente 
toma el pulso a la ciudad y a cada 
uno de sus organismos. Tenemos
pues que cuenta

DE n lunnimn
• CENTRO DIOCESANO DE ORIENTACION 

AL SERVICIO DE LAS VOCACIONES
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año más ante la amable invitación de éste prestigioso diario, me 
cabe el placer de colaborar en el número extraordinario dedicado a 
"Tarazona”y a sus fiestas.

ín lo referente al Casino que presido Jas grandes ilusiones del año 
tierior que reflejé por éstas fechas en ésta misma ocasión, han sido 
mndes decepciones en el actual, comprobando el desinterés y falta de 

boración en la encuesta realizada para la creación de ese Casino que 
lüíiona necesita. Ni ideas, ni adhesiones, que quizás fuera mucho pedir, 
fio el que ni tan siquiera contestaciones... En éste punto, pues, nada 
fsitivo aunque interiormente a mi junta y a mi personalmente, éste 
Escaso no representa sino un acicate para continuar en la idea, pulir 
brilles y desde luego buscar esa formula que ha de existir para 
wseguirlo.

En cambio en nuestra Ciudad, el año transcurrido ha sido prodigo en - 
ablaciones y hechos. No voy a enumerarlos pues no es a mí a quién 
torresponde hacerlo, pero debo reflejar como Turiasonense, el 
Mente general de agrado y complacencia ante la efectiva y práctica 
fitión de nuestra Alcaldía, que vá cristalizando en palpables realidades y 
'ejoras constantes de vigos sueños. Al aplaudir la labor del actual 
üncejo también he de pedir para ésta apasionante década que intuyo 
'tomo definitiva en la vida de la Ciudad y su reflejo en el exterior, una 
ïtcesidad cada día mas imperiosa: un un buen Hotel en Tarazona y un 
'Mor de Turismo en el Moncayo. Estoy seguro que si lo pedimos con 
jiy fuo'za se nos concederá, pues la actual política del Ministerio de 
luñsmo al abrir constantemente nuevos horizontes desconocidos hasta 
hoy, encaja perfectamente en éstas necesidades imprescindibles para 
forno donar hacia el turismo masivo la belleza agreste del Moncayo y la 
taenc y artística de nuestra hermosa Tarazona.

'■ Una vez más, gracias al diario "ARAGON/exprés’’ por poner a mi 
¿¡posición éste espacio.

Felices Fiestas 1971

“ARAGON/expres’y / a través de 
él a la ciudad y provincia de 
nuestra vida y milagros.

De nuestras actividades pasadas 
queda constancia en números 
anteriores del periódico. 
Hablaremos pues de los próximos 
días de fiestas.

Hemos trafdo una orquesta, 
"Santos Group”, que siendo 
santos, no cabe duda que tocaran 
como los a'ngeles. Pero no 
contamos sólo con ellos para 
animarlas, sino con la sana alegría 
de nuestros socios y visitantes.

A todos ellos deseamos que 
estas fiestas les dejen un recuerdo 
agradable, que el Club Juventud, 
por él que tanto se interesan, vaya 
unido a los momentos gratos de 
su vida.

Quiero por ello agradecer a 
todos los socios la constante 
adhesión que con su interés por 
nuestra vida colectiva manifiestan 
y este agradecimiento es 
igualmente cordial y sincero para 
todos aquellos que en alguna 
ocasión han manifestado su 
disconformidad con las decisiones 
tomadas, pues esta toma de 
conciencia y la nobleza con que 

' ha sido expuesta asi lo merece.
Bien se que no le ha de faltar 

nunca al Club la ayuda de una 
crítica noble y razonada. La 
necesitamos y contamos con ella.

Para nuestro futuro, deseamos
incrementar 
los socios en 
Ojalá llegue 
los socios 
“hobby".

la participación de 
todas las actividades, 
el di'a en que todos 
puedan tener su

deportivo, cultural,
social, dentro del Club.

Un grupo de socios desea 
reanimar en nuestra sociedad los 
deportes del motor. Os pido para 
ellos vuestra colaboración. A ver 
si este grupo se pone en marcha 
antes de fin de año.

Felices Fiestas para todos.

El Presidente

• COLEGIO DE ENSEÑANZA MEDIA

UNA COMBINACION QUE
FALTA EN LOS CARTELES

H domingo en el prado de Ab|itas (Navarra) lugar donde a menudo se entrena el chavalillo Fnnque 
f'Onzilez. “pi Bayicas”, se dieron cita como otros domingos los aficionados a tientas y vaquillas y de 
írdad que lo pasaron por todo lo alto, pues se artaron de torerar y probar (más de noventa vacas) a 
ÎIC se podia que fueron más de doce. Enrique Gonzalez, el Bayicas, las tanteo y toreo siendo ayudado 
t&cacisitnameute por Josse Martinez Macario, de Malón, y “El Evelio de Ablitas” que uno recortando y 
®tro parando prepararon a nuestro chaval las vacas y le ayudaron como valiosos peones.

Bien lo pasamos viendo al chavaliUo tn plan de figura. Allí comentamos la desilusión que los 
‘ficionados de Tarazona hemos sufrido, ya que en la novillada económica esperábamos ver a los diestros 
•«ales.

Jaime Omeñaca, Raúl Gil “El Ciezo” y “El Cunchillero” y espcci^mente Enrique González “El 
Meas” habrían formado una combinación que hubiese llevado mucha más gente a nuestra plaza. 
‘Wa es tarde y esperamos que, en breve, se nos dé esta combinación que, sin duda, hará que se llene a 
'(ilosar nuestro coso taurino.

Anclado en el extraordinario de la ciudad, lugar de todos 
conocido por Puente Cristo, el Colegio Seminario Menor Diocesano 
se convierte en el vigía atento de los tu ria son en ses.

Taller de trabajo y educación, de reflexión y alegría sana, sus 
puertas están siempre francas, espontánea y gozosamente, cuando 
alguién llama.

El Seminario —edificio— es amplio, alegre, acogedor, educativo. 
Horizontes abiertos para el espíritu, campos abundantes para el 
atletismo y el deporte, bibliotecas, al día para la formación y el 
entretenimiento salas de juego sobrias, pero completas para los 
momentos de la convivencia.

El Seminario —vida, personas, proyección— es algo que se hace 
cada jornada, cada año.

Su clima abierto, familiar, sereno, agrada y .sorprende, 
favorablerpente, acogido, en ocasiones, y discutido en otras. 
Nuestro Colegio Seminario Menor cuida y arriesga, siembra y 
navega, repasa con sencillez evangélica, los talentos recibidos y el 
ritmo de fecundidad impreso a los mismos, llama cada mañana al 
adolescente generoso y noble para que deje sus posesiones, aunque 
éste se reserve para más tarde su respuesta.

Es sugestiva la variedad policromada de sus educadores. El 
sacerdote y el seglar, el profesional responsable —hornbre él— y la 
figura humana y religiosa de la mujer que deja su estilo específico 
en el alma del niño joven de los primeros años, del adolescente 
cargado de tarea por desempolvar.

TODOS y TODO con una meta clara: Conseguir que cada chico, 
de una ameta libre, consciente, responsable, busque sentido 
cristiano a su vida, cuestione con seriedad su bautismo, atienda a 
los demás, a los hombres, a la hora de elegir profesión misión 
—vocación—,el mercado de su existir, de su realización como 
hombre cristiano.

El Colegio Seminario Menor quiere ser, se esfuerza por ser, un 
Centro de orientación al servicio de todas las vocaciones.

Ahí sigue el Seminario, con su airosa traza de porque es esbelto. 
Dentro de sus muros jóvenes y anchos, entre pasillos llenos de luz y 
de sol al ritmo fuerte del balón y la mesa de estudio, el banco de la 
pequeña capilla, el diálogo intenso con el sacerdote amigo, tejen su 
vida, mira hacía adelante, se arriesgan elegantemente, los valientes 
adolescentes de nuestra geografía diocesana

Serafin FERNANDEZ

comercial AGRICOLA - ganadera CAYO RADA
La Casa en Productos para la Agricultura y Ganadería.

AGRICULTURA: Insecticidas, Herbicidas, Fungicidas, Semillas, Abonos, riegos por 
aspersión, Moto-Bombas, Sulfatadoras, Abonos Foliares, Plásticos, Plantas Frutales y de 
Jardinería.

GANADERIA; Harinas de Soja, y pescado. Correctores para elaborar piensos en propia 
granja. Piensos Compuestos, Desinfectantes, Material de Instalación.

COMPRAMOSTERNEROS, VACAS, CERDOS Y CORDEROS. Consulte precios.

No deje de visitarnos. Le agradeceremos .';u visita y nos sentiremos muy honrados con ella.

DOZ, núm. 25 y Plaza de España TARAZONA

TINTORERIA •TIMA”
• ENTREGUE SU ROPA HOY Y LLEVESELA MAÑANA
• NUESTRO SISTEMA DE LIMPIEZA MARCA UNA EPOCA

Avda. de Navarra, 19 Telefonp;.619 TARAZONA

Herrería mecánica de

CARMELO MORENO
DESEA A SUS CLIENTES Y AMIGOS Del Conde. 18

UNAS FELICES FIESTAS TARAZONA

PANADER IA

MIGUEL OMENACA
9 Desea unas Felices Fiestas a todos 

los Turiasonenses
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alzando modernas

construir junto alinstituto en
camino de San Vicente y

Jardines de la Estación

ARAGON/«xpr*S. PAG. 36
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. va a 
el ,

bloques de 
viviendas y van apareciendo 
nuevas calles.

ADELANTE

C/.^elGeneral Mola

Tarazona, se ensancha y 
moderniza, ofreciendo sus calles, 
estrechas y típicas, que aún 
conservan y cuidan con mimo y 
hasta con esmero, conscientes 
todos de que si esto cambiase, lo 
haría asimismo Tarazona, dqando 
de ser lo que es y todo queremos 
que siga siendo.

Tarazona dentro de pocos años 
será una de las ciudades más bellas 
de España y todos nos sentiremos 
orgullosos de ella. Tarazona se 
ensancha y moderniza, y donde 
esta modernización más se nota es 
en sus accesos, carreteras de 
Tudela, Zaragoza, Malón y Soria.

En todos estos lugares se van

En la carretera de Tudela, 
tenemos hoy la moderna Avenida 
de Navarra, una avenida de 
moderno trazado, perfectamente 
pavimentada e iluminada, con 
modernos edificios, 
aparcamientos y zonas verdes, que 
aún se ampliarán y mejorarán, 
capaces de enorgullecer á 
cualquiera por la grata impresión 
que producen a cuantos por elb 
llegan a Tarazona.

Por la carretera de Mallén, 
lugar donde se alzará nuestro
Polígono industrial, esperando

Nace una ciudats
MODERNA

por todos, se construye a buen 
ritmo y alli predominan las 
edificación^ y naves de tipo 
industrial, aunque también va 
cambiando de aspecto, esa 
entrada a nuestra ciudad. En la de 

poco,se ha construido, pero 
también su aspecto ha cambiado, 
por haberse hecho allí el 
Polideportivo de la Glorieta y 
algún chalet que más adelante se 
ha edificado. Ahora en su inicio 
en la calle de José Antonio, donde 
se había construido un moderno 
bloque de viviendas, sé'va a iniciar 
la construcción de otro más 
importante que modernizará todo 
el lado de los nones de esa 
importante calle', tan céntrica y 
que se halla contigua a nuestra 
catedral.

Vayamos ahora a la carretera 
de Zaragoza, donde también se ha 
construido mucho y en breve se 
ya a construir y a un ritmo a que 
no estamos acostumbrados en 
Tarazona, en calidad y en 

cantidad, tal que casi no nos 
atrevemos a imaginadlo.

Contigua al Cuartel de la 
Guardia Civil, en la parte de 
abajo, se edificarán unas 
doscientas viviendas que va a 
construir la Caja de Ahorros y 
■Monte de Piedad de Zaragoza.

Ascendemos un poco más en lo 
que llamamos la Faceda también 
Sindicatos tiene el proyecto de 
construir otras doscientas 
viviendas más.

Nos imaginamos lo que será 
este sector con esas cuatrocientas 
viviendas. Sumemos a esto las 
otras viviendas que en distintos 
puntos se van alzando entre las 
que merece una especialísima 
atención el bloque que esta 
construyendo don José Luis San 
Rafael, en lo que fué el antigua 
"Coladero”, al otro lado de lo que 
fué el Lavadero de San Juan, que 
cambiará totalmente el aspecto de 
ese sector, el Nuevo Colegio 
Nacional que también pronto se 

veremos que Tarazona va a 
cambiar totalmente, aunque como 
ya he dicho anteriormente 
conseh/ando su aspecto, gracias a 
nuestras autoridades y al control 
que en todas nuestras 
edificaciones ejerce la Dirección 
General de Bellas Artes.

Tarazona tiene también, bellos 
y cuidados jardines, y parques. 
Estación, Plaza de San Francisco, 
Pradiel y otros con que pronto se 
piensa dotar a la Ciudad, por ser 
necesario que en todos los 
sectores existan lo que hoy 
llamamos "zonas verdes”.

Contaremos también en breve 
con instalaciones deportivas, sin 
que decir esto quiera que no las 
tenemos ya, pero queremos se 
amplíen el número de ellas.

Y ahora, a la vista de esto, ¿se 
nos puede tachar de optimistas 
con respecto a nuestro futuro o 
somos realistas?

Tarazona, pese a los agoreros, 
crece y avanza, ¡adelante 
Tarazona./

íFotos García Lunal
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